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Protokoll der Arbeitskreis-Sitzung 

Teilnehmer: Peter Lindner, Uwe Herzog, Mario Rosso, Daniel Kaufeld, Petra Burgmann, Bernd 
Goerke, Reinhard Niemann, Kai Schindler, Achim Goltz, Karl Geigenberger, Walter Michnik, 
Günter Schneider, Rüdiger Steinig, Oliver Scibor 
 
Stadtwerke Duisburg AG: Giovanna Hofmann, Jan-Eric van Voorn 
 
Stadtwerke Mainz AG: Dieter Janz 
 
Datum: 05.11.2012 Ort:  Duisburg 

Protokollführer: Petra Burgmann 

Thema Verantwortlich 
Termin 

Begrüßung 
Uwe Herzog begrüßt die Arbeitskreismitglieder und fragt den Sachstand der 
Konferenz ab. 
 

 

Organisatorisches 
1 - Es liegen derzeit 107 Anmeldungen vor (inkl. Referenten). 
2 - Der IT-Techniker kommt am 06.11.2012 gegen 09.00 Uhr. Für eine 
Technikprüfung trifft sich der Arbeitskreis am 06.11.2012 um 09.45 Uhr. 
3 - Die Namensschilder sind farbig: gelb (Teilnehmer) und weiß (AK-Mitglieder) 
unterteilt. 
4 - Eine Teilnehmerliste ist erstellt und wird morgen auf den Plätzen verteilt.  
5 - Auch der Fragebogen ist fertig und wird ebenfalls morgen verteilt. 
6 - Uwe Herzog gibt bekannt, dass die Referenten Jutta Hermann und Henry 
Sachse nur für eine Übernachtung bleiben werden. 
7 - Reinhard Niemann gibt den Hinweis, dass scheinbar ein Teilnehmer 
angemeldet ist, aber keine Bestätigung erhalten hat. Giovanna Hofmann wird 
sich um ein Namensschild kümmern und beim Hotel wegen der Übernachtung 
nachfragen. 
8 - Die Spendenbox wird der Moderator (Torsten Hiermann) ankündigen. Die 
Spenden sollen an die Lebenshilfe Duisburg gehen. Die Spende wird durch die 
Stadtwerke Duisburg AG auf einen festgelegten Betrag aufgestockt. Am 
Donnerstag, 11.00 Uhr wird ein Vertreter der Organisation kommen. Wegen der 
Berichterstattung wird es eine interne Pressemitteilung ggf. mit Foto geben. 

 

Ehemalige AK-Mitglieder 
Folgende 5 ehemalige AK-Mitglieder sind angemeldet: Manuel Mertes, Günter 
Platz, Egon Muthmann, Rainer Lammers, Manfred Lösch 
 

 
 

Konferenz  
1 - Die Präsentation zu 25 Jahre der Konferenz wird durch Oliver Scibor 
vorgeführt. Basis ist ein Zeitstrahl mit Bildern und Themen der jeweiligen 
Konferenz. 
2 - Das Forum 1 wird durch Pascal Zimmer moderiert.  
3 - Die Begrüßung der Teilnehmer wird vorab durch die Duisburger Kollegen 
übernommen. Eine genaue zeitliche Absprache zur Übernahme an den 
Moderator findet morgen statt. Herr Hiermann wird um 13.00 Uhr eintreffen. 
4 - Uwe Herzog stellt die Präsentation zum Bericht des Arbeitskreises vor. 
Inhaltlich geht er auf den Tätigkeitsbericht, die AK-Mitglieder, die Auswertung der 
Fragebögen und den Ausblick auf die Konferenzen 2013 - 2015 ein.  
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5 - Oliver Scibor stellt den Ablauf des Referates "Mobiles Arbeiten" vor. Er wird 
die Einführung übernehmen, Ingmar Carlberg wird dann vom Workshop und der 
Mitarbeiterumfrage berichten. Die Regelungsvereinbarung wird dann wieder von 
Oliver Scibor vorgestellt, welche dann im Forum vertieft werden kann. 
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Arbeitskreis  
1 - Walter Michnik wird aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr an den 
Arbeitskreissitzungen teilnehmen. Die Nachfolge durch Bernd Goerke ist bereits 
geklärt. Walter Michnik wird sich am Donnerstag von der Konferenz 
verabschieden.  
Uwe Herzog bedankt sich im Namen aller für seine lange und gute Mitarbeit im 
Arbeitskreis. 
2 - Walter Michnik erklärt, dass er während der Konferenz auf ein Projekt 
aufmerksam machen und Unterschriften sammeln möchte. Zweck der 
Unterschriftenaktion ist es, auf ein Forschungsdefizit aufmerksam zu machen. 

 

Termine  
1 - Der AK wird sich zur Nachbereitung der Konferenz am 08.11.2012 um 13.30 
Uhr treffen. Die Mainzer Kollegen werden zwecks Übergabe ebenfalls 
teilnehmen. 
2 - Der AK-Termin Mai in Kiel (geplant 06. - 08.05.13) muss verschoben werden. 
Als neuer Termin wird 

 
05. bis 07. Juni 2013 

vereinbart. 
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Protokoll der Arbeitskreis-Sitzung 

Teilnehmer: Peter Lindner, Uwe Herzog, Mario Rosso, Daniel Kaufeld, Petra Burgmann, Bernd 
Goerke, Kai Schindler, Achim Goltz, Karl Geigenberger, Walter Michnik, Günter Schneider, 
Rüdiger Steinig, Kai Schindler, Günther Wassermann 
 
Stadtwerke Duisburg AG: Giovanna Hofmann, Jan-Eric van Voorn, Pascal Zimmer  
 
Stadtwerke Mainz AG: Dieter Janz, Claudia Voggeneder, Roman Becker 
 
Datum: 09.11.2012 Ort:  Duisburg 

Protokollführer: Petra Burgmann 

Thema Verantwortlich 
Termin 

Nachbetrachtung der Konferenz 2012 
1 - Der Konferenzablauf wird überwiegend positiv beurteilt. Negative Punkte 
waren u. a.: 
 

• Akustik im Tagungssaal 
• durch die schwache Beamerleistung waren die Folie teilweise schlecht 

lesbar.  
• Die Zimmerüberbuchungen werden in einer Manöverkritik mit dem Hotel 

durch die Duisburger Kollegen geklärt. 
 
2 - Bei der nächsten Konferenz sollten folgende Punkte berücksichtigt werden: 
 

• Abschlusspräsentation mit Hinweis auf Homepage und Kennwort 
vorbereiten. 

• Headsets in ausreichender Anzahl reservieren - besser als 
Handmikrofone 

• Präsent für die Referenten bereit halten 
• Abschlussfoto mit allen Teilnehmern 
• Ggf. auf mehrere Beamer zurückgreifen 

 
3 - Die Foren waren, trotz dem Ungleichgewicht in der Teilnahme, ein voller 
Erfolg. Zukünftig könnte man überlegen nur 2 feste Foren und 1 Alternativforum 
anzubieten. 
 
4 - Der Referent Jochen Brand hat sich den Termin für die nächste Konferenz 
vorgemerkt. 
 
5 - Der Vorschlag, die Themen mit persönlichen Eindrücken Betroffener zu 
verstärken (z. B. Mobiles Arbeiten: Was sagt ein Monteur dazu und wie geht es 
ihm damit?), wird aufgenommen und könnte evtl. für die nächste Konferenz 
aufgenommen werden. 
 
5 - Die Datenbank und die Teilnehmerliste (Excel-Tabelle) werden im Nachgang 
an Petra Burgmann übergeben. Wenn die Daten bereinigt sind, wird die 
Datenbank den Mainzer Kollegen zur Verfügung gestellt. 
 
Der Arbeitskreis bedankt sich bei den Duisburger Kollegen, insbesondere bei 
Giovanna Hofmann, für die Organisation und Ausrichtung der Konferenz. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Januar 2013 
 
 
 
 
 
 
Januar 2013 
 
 
 
 
 
 
 
Januar 2013 
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Vorbereitung 2013 - Stadtwerke Mainz AG 
1 - Die Mainzer Kollegen nehmen die Anregungen aus der Nachbetrachtung für 
ihre Ausrichtung auf.  
 
2 - Für ihre Konferenz haben die Mainzer Kollegen bereits Ideen, die sie dem 
Arbeitskreis vorstellen: 
 
- Angebot an die Teilnehmer an einer Stadtführung / -rundfahrt 
- Die Begrüßungen könnten auf die drei Tage verteilt werden 
- politisch / sachlich geführte Podiumsdiskussion für den 3. Tag 
 
3 - Das Hotel ist bereits bekannt (Favorite). Als eine Abendveranstaltung ist der 
Besuch eines Wein-/Hofgutes vorgesehen.  
 
4 - Mario Rosso berichtet von seinem Kontakt zur MAINIS IT-Service GmbH. Es 
besteht die Möglichkeit von ihnen eine Live-Präsentation zum Thema 
Facebook/Soziale Medien zu erhalten - aus Sicht eines Administrators (Kosten: 
1250,00 €). Die Präsentation könnte am 1. Tag eingeplant werden. Der 
Arbeitskreis unterstützt diese Idee und Mario Rosso wird den Kontakt herstellen. 
 

 

Spendenbox 
Es ist eine Summe von 350,00 Euro zusammengekommen, welche von der 
Stadtwerke Duisburg AG auf 1.000,00 Euro aufgestockt wurde. Einige Mitglieder 
des Arbeitskreises hatten sich eine höhere Summe der Spenden erhofft. Es ist zu 
überlegen, ob eine solche Spendensammlung weitergeführt werden soll - ggf. nur 
noch mit fester Zusage der ausrichtenden Firma, dass der Spendenbetrag 
aufgestockt wird. 
 
Die Pressemitteilung wird an Kai Schindler geschickt, damit er diese auf der 
Homepage veröffentlichen kann. 

 
 
 
 
Januar 2013 
 
 
Duisburger 
Kollegen / Kai 
Schindler 

Fragebogen 
Uwe Herzog hat eine schnelle Auswertung der Fragebögen vorgenommen. Von 
111 verteilten Bögen gibt es 64 Rückmeldungen. Hier ist ein deutlicher 
Beteiligungsrückgang zu erkennen. Davon sind 39 sehr gut, 14 mittelmäßig und 
keiner negativ. Der Fragebogen wird jetzt auf die Homepage gestellt, um evtl. im 
Nachgang noch Fragebögen zu erhalten. Um die Beteiligung im nächsten Jahr zu 
erhöhen, könnten die Fragebögen das nächste Mal später ausgegeben und mit 
den Namensschildern abgegeben werden. Auch sollte noch einmal ein deutlicher 
Hinweis in die Abschlusspräsentation aufgenommen werden. 
Der Arbeitskreis ist sich einig, dass die Fragebögen weiterhin verteilt werden 
sollen, da sie ein wichtiges Instrument zur Themenfindung sind. 

 
 
 
 
 
 
Januar 2013 

Arbeitskreis 
1 - Für Reinhard Niemann wird es keine Nachbesetzung aus Osnabrück im 
Arbeitskreis geben. 
 
2 - Uwe Herzog und Peter Lindner werden vom Arbeitskreis einstimmig als 
Sprecher bestätigt. 
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Termine 
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23. - 25.01.2013 - Dresden 
05. - 07.06.2013 - Kiel 
04. - 06.09.2013 - Mainz 
04. und 08.11.2013 - AK Mainz 
05. - 07.11.2013 - Konferenz Mainz 

 

Konferenzen 
Die Konferenz 2014 wird mit hoher Wahrscheinlichkeit in Bremen/Bremerhaven 
stattfinden. Der KBR-Vorsitzende hat bereits zugesagt, die Geschäftsführung 
muss noch gefragt werden. 
Für 2015 hat Hannover die Ausrichtung der Konferenz signalisiert. 
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